

L A T A R D E

AÑO XXI

DE LORCA

N.º 5.571

FUNDADOR Y DIRECTOR: J. LÓPEZ BARNÉS : REDACCIÓN: AVENIDA DE LA ESTACIÓN : VIERNES 2 AGOSTO 1929

REFORMAS Y MEJORAS

Hablando de estos pobres artículos que si carecen de galas literarias repletos están en cambio, de un acendrado amor a mi país, hablando a propósito de ellos, repito, me decla un amigo no ha muchas horas: — Leo con mucho gusto sus trabajos periodísticos en pro del mejoramiento de nuestra ciudad, y haciendo consideraciones sobre los mismos y especialmente sobre los muchos que ha publicado en distintas ocasiones ocupándose de nuestras famosas alamedas, he pensado más de una vez: El hombre que trazara esa serie de espléndidos paseos en aquella lejana época en que esos terrenos podían considerarse como afueras de Lorca, debió tener una enorme capacidad previsor. El pensó en que la pequeña ciudad levantada sobre la colina que corona nuestro viejo castillo, desendería al llano ansiosa de ganar terreno a la frondosa huerta para elevarse, gallarda, entre perfumados jardines y hermosos huertos de perenne verdor, hasta convertirse en Ciudad-Paraiso, delicioso lugar de la región murciana. ¿No le parece a usted que aquel hombre soñó con esa transformación que usted anhela y por la que con tanto afán aboga como abogar debiéramos todos los hijos de esta ciudad? Aquel gran previsor, dejó como usted ha dicho—marcadas las líneas principales de una hermosa ciudad al trazar esos bellísimos paseos. Resulta usted un fiel intérprete de los sueños de aquel gran hombre, ¿quién pudo ser? Merecería la pena de averiguarlo, y la justicia de qué su busto coronara un pedestal levantado en cualquiera de esos paseos.

Mi querido amigo, ferviente adorador de la patria chica, cree que estos modestísimos trabajos periodísticos pueden hallar eco en los lorquinos de buena voluntad, pueden elevar los espíritus, alientan a los llamados a trabajar por la pronta transformación de

la ciudad para que con fe acometaran la empresa, que perpetuaría sus nombres pese a los espíritus pequeños.

Yo—y perdone mi amigo—no puedo unir la mía a su creencia de que estas líneas sean alentadoras ni sugeridoras de ideas y entusiasmos. Vivimos los lorquinos sin que una razón seria y convincente lo justifique, harto disgregados. Impera aún, por desgracia, ese personalismo disociador que induce a desear quedarse uno tuerco con tal de ver ciego rematadamente al vecino; se sacrifica la conveniencia general para que la particular prospere. ¿Pero no ve mi amigo lo que ocurre con el proyecto del nuevo mercado? Es obra importantísima años y años deseada, reclamada millones de veces por toda la población, hasta pedida en nombre del decoro de la ciudad. Y cuando de hacerse trata tan importantísima mejora, todas son oposiciones, murmuraciones y críticas; todo es querer levantar obstáculos, crear dificultades para, por lo menos, tener la satisfacción de retrasar la ejecución del proyecto, ya que no puedan impedir su realización. Si, mi querido amigo, vivimos en una completa disgregación de criterios; respiramos una atmósfera plagada de gérmenes de antipatías, recelos y malquerencias. La mutua desconfianza es la reina y señora de este lugar, a la que todo el mundo rinde pleitesía. ¿Está el ambiente para acariciar ilusiones? No puedo hacerme respecto a que mis pobres escritos alienten, animen o convengan. Pero como mi voluntad es de pedernal y mi fe inagotable, seguiré impertérrito mi camino, el que llevo hace tantos años sin que me debilite el convencimiento de que yo, como el ignorado previsor que trazó nuestras alamedas, no veré realizada la transformación de nuestra ciudad.

JUAN DEL PUEBLO

Ecos de la Prensa

«El Liberal» de Murcia en su editorial de hoy, se muestra opuesto a que los políticos del anterior régimen acepten puestos en la Asamblea consultiva.

Justifica su criterio con meditados razonamientos terminando por decir con un popular parlamentario socialista que la aceptación de esos puestos significaría suplantar, por merced del Gobierno, a los legisladores populares.

«El Sol» dedica uno de sus editoriales a reflejar la importancia del Instituto-Escuela, madrileño, calificado de modelo de centros docentes, en Alemania, donde ha sido conocido como en Inglaterra y Francia, por las excursiones que los escolares están haciendo a dichas naciones y a las que «El Sol» les concede importancia suma.

«El Socialista» dedica su fondo de hoy a la fiesta organizada en el teatro de la Casa del Pueblo para rendir tributo de admiración y respeto a la memoria del gran Jaurés apóstol de la Paz.

«La Tierra» de Huesca, se ocupa de la suicida imprevisión de los labradores del Alto Aragón que a pesar de las continuas excitaciones y apoyo de la Asociación de labradores y ganaderos, permanecieron insensibles para luego poner el grito en el cielo cuando se ven amenazados por desgracias que pudieron evitarse, cuando con tiempo debido se les requirió para prevenirse contra ellas. Como aquí. La eterna lucha contra la inercia e incultura del labriego español.

«La Crónica Meridional» de Almería se congratula de haber conseguido después de tenaces y largas cam-

pañas que los almerienses fijen sus ojos en aquellas playas tantos años desiertas por carencia de amor al mar a pesar de sus grandes atractivos. Celebra el cambio y las mejoras realizadas en el Paseo del Malecón.

«La Crónica de Melilla» dedica un sentidísimo artículo a las víctimas de la catástrofe del año 21, cuyos restos desde todo el territorio melillense van a ser trasladados al cementerio de la ciudad, preparándose con tal motivo una gran solemnidad a la que habrá de concurrir Melilla entera.

BOLETIN

SIN IMPORTANCIA

Hemos recibido el Boletín de Información del Banco Central correspondiente al próximo pasado mes de Julio, con una extensísima información del movimiento comercial e industrial español, Bolsa y Mercados. El Boletín del Banco Central es de verdadera utilidad para todo hombre de negocios.

¿Necesita usted impresos de alguna clase? Vaya usted a la Imprenta de LATARDE

Una moda masculina

Tenía que suceder. Ese afán que las mujeres demuestran por adoptar los usos y costumbres varoniles y por equipararse a nosotros en libertades y derechos, a la corta o a la larga había de producir la emulación del sexo contrario, disponiéndose, a su vez, a invadir el terreno de ellas asimilándose aquellas prácticas que con mayor o menor fundamento pudieran resultar agradables o útiles.

Como consecuencia de esto, tiempo hace ya que muchos hombres se pulimentan las uñas, se depilan las cejas, se embadurnan los cabellos con brillantinas y cosméticos, y hasta—¡hay, por Dios!—han adquirido gestos y ademanes perfectamente femeninos.

Por si todo ello fuera poco, ahora en algunas partes han comenzado los hombres a envidiar los indumentos de las damas, tan fresquitos, tan vaporosos, tan ligeros, tan cómodos y tan gratos en los días calurosos de la actual estación, y, según leemos en un diario, han iniciado una campaña muy enérgica para divulgar la costumbre de que los hombres usen en este tiempo trajes tan sutiles como las señoras.

A primera vista, parece que esto es ridículo y absurdo; pero, pensando friamente—si es que se puede pensar friamente ahora—hay que convenir en que no les falta razón a los propagandistas de esa moda, porque ninguna ley divina ni humana impone al hombre el deber de achicharrarse y de sudar el quijo y hasta el quimo embutido en sus gruesos trajes de lana, en tanto que las mujeres, con decímetro y medio de tejido de seda o de percal, se pasean por ahí tan frescas, en el más amplio sentido.

Las autoridades, sin embargo, no parecen dispuestas a equiparar en este sentido los derechos del varón y de la dama, y mientras a ellas les permiten ir por la calle, como declan en aquella zarzuela «luciendo todo lo que Dios les dió», a los primeros ciudadanos que han querido imitarlas, les han impuesto fuertes multas. Claro está que no lo consideramos justo; mas, aunque no lo sea, lo aplaudimos, porque si no se pone coto a esta tendencia, acabarían por confundirse en absoluto los caracte-

DOCTOR ANTONIO ROS

Oculista

EX-AYUDANTE DEL DOCTOR POYALES
EX-MEDICO AGREGADO DE LOS HOSPITALES DE
SAN JOSE Y SANTA ADELA Y DEL NIÑO JESUS, DE MADRID
EX-PENSIONADO EN LA INDIA Y EN EGIPTO.
CONSULTA DE 11 A 2
SAGASTA, 13
CARTAGENA

Albergue de turismo

Es un hecho la construcción en Lorca de un Albergue de Turismo, cuyas obras empezarán en breve.

Estará situado en el barrio de San José e inmediaciones de las puertas de Granada, lindando con la carretera que conduce a la capital andaluza.

El edificio de referencia, cuya construcción ha sido adjudicada a don Francisco Martínez, hijo de nuestro antiguo amigo don Juan Antonio Martínez Méndez, constará de comedores, dormitorios, sala de descanso, cuarto de baño, biblioteca y amplio garage, para comodidad de los turistas durante sus horas de descanso al paso por nuestra ciudad.

Cine de verano en la Plaza de Toros

Terminados los trabajos en nuestro circo taurino, el domingo próximo en la noche tendrá lugar la inauguración del Cinematógrafo de verano en el instalado.

La Empresa no ha omitido gastos ni sacrificios para que todo quede admirablemente; alabrado espléndido, magnífico aparato de proyecciones, soberbios programas a base de las más renombradas casas productoras, temperatura ideal, orquesta numerosa; todo, en fin, lo necesario para hacer gratísimas al numeroso público no veraneante, las veladas estivales.

Las pruebas verificadas con el aparato proyector han dado un resultado inmejorable. La proyección es limpia y perfecta.

Mañana daremos a conocer el programa cinematográfico con que se ha de inaugurar—y esperamos que brillantemente—el «Cine» de verano de nuestro circo taurino.

Café helado y horchata líquida en el Café de la Cámara Agrícola.

ECOS

Alberto Insúa prepara otra novela de magia, que se titulará «La tragicomedia del hombre invisible». Así lo ha anunciado en «Informaciones». Como ha anunciado también que está tentándole un tipo nuevo de novela:

—Quiero intentar—ha dicho—la novela bíblica: el Diluvio, por ejemplo...

La otra noche, un periódico recogía una frase de Francisco Grandmontagne. De Grandmogne, según él. Achacaba al ilustre colaborador de «El Sol» estas palabras acerca de un literato conocido:

—Se podría hacer un gran negocio con ese hombre, comprándolo en lo que vale y vendiéndolo en lo que él cree que vale.

La frase no es de Grandmontagne. Es de Benavente. Don Jacinto la dijo a propósito de los argentinos. Y dijo más.

Dijo: —Buenos Aires, tiene, efectivamente, rango de gran ciudad. Pero da la impresión de que es un gran palacio del que se han ido los señores y no han quedado más que los criados.

J. L. S.

LEA USTED LA TARDE

¿Quiere usted comprar barato?

visite la conocida y acreditadísima

ZAPATERIA VALENCIANA

y encontrará en ella lo más estupendo en calzado para caballeros, señoras y niños a precios completamente económicos.

Artículos de primera calidad fabricados exclusivamente para esta casa a precios sin competencia.

Siempre las últimas novedades

ZORRILLA 1.—LORCA